

はじめに

わたし す にほん しほうはっぽう かいよう かこしまぐに
私たちが住んでいる日本は四方八方が「海洋」に囲まれた「島国」です。
みなさんの中にも、海に釣りに出かけたり、夏になるとマリンスポーツを楽
しんだりする人もいるかもしれませんね。

ぎふし うみ ないりくぶ うみ えんがんぶ
岐阜市のように海から離れた「内陸部」であっても、海のある「沿岸部」
であっても、私たちの日常生活は海の環境の変化の影響を受けていま
す。例えば、岐阜市の中心部を流れる長良川は、やがて太平洋という「海洋」
とつながります。毎日の天気の変化も、「海洋」の影響を受けています。

じだい か わたし にんげん ささ うみ めぐ たいせつ
時代がどんなに変わっても、私たちが人間を支える「海の恵み」の大切さ
は変わりません。一方で、私たちが望まない「災害」と隣り合っているの
も事実です。

ちきゅうじょう いま せかいきぼ しぜんかんきょう へんか こくこく つた
地球上では、今、世界規模で自然環境の変化が刻々と伝えられています
が、そんな時代だからこそ、「海洋」に親しみをもち、正しい知識を身に付け
て、冷静に判断することが大切になることがあります。「海洋」と私たちと
の共生を考え続けることは、島国日本に住む私たちにとって大切なこと
ではないでしょうか。

そこで、岐阜市では「知ろう！感じよう！やってみよう！

森・川・海」の冊子をつくり、みなさんのタブレット端末に
配信することにしました。学校で勉強する内容で「海洋」
に関係しているものについて、みなさんが楽しく学べるよう
なコンテンツとしてまとめてあります。学校の授業や家庭

がくしゅう すす かつよう かいよう りかい ふか きたい
学習で進んで活用して、「海洋」について理解を深めていくことを期待して
います。



れいわ ねん がつ
令和4年3月
ぎふしきょういくいいんかい
岐阜市教育委員会

岐阜市の『「森・川・海」の繋がりから学ぶ環境学習事業』は、
海洋教育パイオニアスクールプログラムの助成金を活用しています。